

Administrador:
Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apda. de Correos 111
Teléfono N° 3131

CORREO NACIONAL

50 vs. al Sur del Colegio de Srtas

OFICINA

Imprenta Cartín

Suscripción mensual 1.00
Número suelto 10 Cts.

Periódico popular de intereses generales,

defensor particularmente de la causa católica

Numero 3947

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 12 de FEBRERO DE 1933

Empresa fundada en 1911

Partida del Revdo. Padre don José Manuel Quirós para Venezuela

Su intensa labor durante su corta permanencia en Costa Rica

Anteayer salió por tren de la mañana para embarcarse en Limón con destino a Venezuela, el Rvdo. Padre Jesuita don José Manuel Quirós por haber expirado el término de la licencia que le habían otorgado sus superiores para hacer esta brevísima visita a su patria.

Desembarcó en puerto Limón nuestro jesuita costarricense a fines de diciembre último, de manera que su permanencia entre nosotros ha sido casi de un mes únicamente.

No obstante, su labor espiritual ha revestido, como en las otras ocasiones que nos ha visitado, una extraordinaria intensidad reveladora del apostólico celo que anima al Padre Quirós.

Hela aquí resumida, según los datos que hemos logrado obtener:

Predicó tres veces en la iglesia Catedral. En la iglesia del Carmen de San José, dió un triduo a Señoras con dos pláticas diarias.

El 9 de enero dió ejercicios, a religiosas betlemitas en San José por ocho días y simultáneamente predicó en San Nicolás de Cartago a hombres y mujeres por separado cinco

días. Predicó en el Carmen de San José un triduo de cuarenta horas con ocasión de la fiesta del Dulce Nombre.

Del 20 de enero en adelante simultáneamente, dió ejercicios a las religiosas de Sión y a las Madres Betlemitas de Cartago. Dió tres conferencias en San Antonio de Belén, seis conferencias en el Tejar de Cartago, dos en la Parroquia de Heredia, dos en Alajuela, una en el Paraíso y varios sermones y pláticas en distintos lugares. En suma las veces que ha hablado el P. Quirós en las iglesias pasan de ochenta y dos.

De modo, pues, que las visitas que el Rev. Padre Quirós hace a Costa Rica no son un descanso para él sino que, por el contrario, se convierten en una pesada labor que nuestro compatriota lleva a cabo, eso sí, con la mejor buena voluntad, ya que tales tareas se identifican en absoluto con el celo sacerdotal de un hijo de la Compañía de Jesús y con su acendrado amor a la tierra que le vio nacer.

Acompañan al Rev. P. Quirós al regresar a su residencia de Venezuela,



los votos que por su ventura personal hacen sus compatriotas que les estiman por doble motivo: porque con la vasta cultura intelectual que posee y la sólida virtud q' le adorna honra en el extranjero

Geografía, Historia y Literatura

La Palestina

A la gentil señorita Teresita Zúñiga B. con todo afecto

El país llamado Palestina está situado en el Asia Menor, también se le denomina Tierra Santa porque ahí nació, creció, predicó su doctrina y murió por nosotros los pecadores. Jesucristo, el Hijo de Dios.

Palestina, fue teatro de todas las escenas bíblicas y evangélicas de las cuales fue divino protagonista, Jesús, el Divino Maestro.

Dicho país está dividido en cuatro grandes provincias, que son: Galilea, Samaria, Judea y Perea; sin embargo, la moderna geografía la divide en dos grandes porciones: la Palestina propiamente dicha, compuesta por las provincias de Galilea, Samaria y Judea, y la Transjordania, integrada por la Perea, estos grandes territorios están divididos por el río Jordán en gran parte, y por el Mar Muerto en pequeña parte.

En tiempo de Jesucristo la Perea se llamaba Decápolis (reunión de diez ciudades).

Actualmente es Palestina un protectorado de la Gran Bretaña (Inglaterra).

Tiene una superficie de 65000 kilómetros y una población de un millón de habitantes, en su mayoría árabes y sirios, que practican la falsa religión de Mahoma, por lo que se les llama musulmanes o mahometanos. Asimismo se encuentran grandes núcleos de judíos o hebreos, entre los cuales hay muchos que han abrazado la verdadera religión de Cristo, la católica romana, por lo que puede decirse que en Palestina hay mucho cristianismo,

a Costa Rica, que le cuenta en el número de sus más ilustres hijos, y por el bien espiritual que les procura en sus visitas con el valioso recurso de su apostólica palabra.

Para terminar, convenidos de que interpretamos con exactitud el justo sentir de los católicos de Costa Rica, rendimos en su nombre al Rev. P. Quirós, al despedirle, las expresiones de gratitud de todos, por su abogado cuanto fructuoso trabajo religioso-social desarrollado durante su última corta permanencia en el suelo patrio.

Cuánto nos alegra la noticia y qué satisfacción al ver al estimado amigo lleno de hijos y nietos que lo veneran tanto a él y a su señora!

Hubo una fiestecita íntima en ese hogar con razón de ese acontecimiento.

El Correo Nacional felicita al matrimonio Córdoba-Bermúdez y hace sus votos para que Dios le brinde muchos años más llenos de salud.

Mc.

Cobro de alquileres y cuentas

Contando con un buen empleado, me hago cargo del cobro de alquileres de casas y cuentas de profesionales.

Atiendo reclamaciones de servicios administrativos y enseñanza castellana a los extranjeros en dos meses.

Macabeo Vargas

Correo 13-52

Muerte del Lic. don Máximo Fernández



Anteayer falleció en su residencia de Montesdeoca el Lic. don Máximo Fernández, miembro destacado del Foro Nacional y uno de los hombres políticos de más dilatada carrera.

Figuró varias veces como candidato a la presidencia de la república postulado por el Partido Republicano, pero sin alcanzar en los comicios la mayoría que habría de darle el triunfo.

Integró el Gabinete del Presidente Soto; actuó como Magistrado y ocupó una curul varias veces en el Congreso Nacional. En todos esos puestos reveló su vasta preparación y acuciosidad.

A su viuda doña Julia Coto de Fernández, a sus hijos y demás deudos presentamos nuestra condolencia.

Nuestro parabién para un hogar modelo

Bodas de Oro Córdoba-Bermúdez

Cincuenta años de vida ejemplar, de trabajo constante y de virtud perpetua, han cumplido don Pantaleón Córdoba y su apreciable señora.

EDISON MAZDA



El bombillo digno de toda confianza

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial

Distribuidores.

Imp. Cartín

Palabra Divina

Domingo de Septuagésima

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: semejante es el Reino de los cielos a un hombre-padre de familia, que salió muy de mañana a ajustar trabajadores para su viña. Y habiendo concertado con los trabajadores darles un denario por día, los envió a su viña. Y saliendo cerca de la hora de tercia, vió otros en la plaza que estaban ociosos. Y les dijo: Id también vosotros a mi viña, y os daré lo que fuere justo. Y ellos fueron. Volvió a salir cerca de la hora de sexta y de nona e hizo lo mismo. Y salió cerca de la hora de vísperas, y halló otros que se estaban allí, y les dijo: ¿Qué hacéis aquí todo el día ociosos? Y ellos respondieron: Porque ninguno nos ha llamado a jornal. Dices Id también vosotros a mi viña. Y al venir la noche, dijo el dueño de la viña a su mayordomo: Llama a los trabajadores y págalos su jornal, comenzando desde los postreros hasta los primeros. Cuando vinieron los que habían ido cerca de la hora de vísperas, recibió cada uno su denario, y cuando llegaron los primeros creyeron que les darían más, pero no recibió sino un denario cada uno. Y tomándole, murmuraban contra el padre de familias, diciendo: Estos postreros sólo una hora han trabajado, y los ha hecho iguales a nosotros, que hemos llevado el peso del día y del calor. Mas él respondió a uno de ellos, y le dijo: Amigo, no te hago agravio; ¿no te concertaste conmigo por un denario? Toma lo que es tuyo y vete, pres yo quiero dar a este postrero tanto como a ti. No me es lícito hacer lo que quiero? Acaso tu ojo es malo porque yo soy bueno? Así serán los postreros primeros, y los primeros postreros. Porque son muchos los llamados, mas pocos los escogidos».

REFLEXION

Los que trabajan con mucho celo en la viña del Señor serán los primeros, aunque hallan sido llamados más tarde, mientras que los tibios, aquellos que son poco celosos del servicio del Señor serán los últimos, aunque hubieran sido llamados los primeros. ¡Ay de los que no lloran a responder a la vocación de Dios! No se salvarán, porque muchos, esto es todos son llamados por Dios, que quiere que todos los hombres se salven, pero son pocos los escogidos, porque pocos viven conforme a su vocación, trabajando con celo en la viña del Señor y procurando adquirir la bienaventuranza eterna.

¡Oh Dios de bondad y misericordia, que sin mérito alguno de nuestra parte y sólo por un efecto de vuestra gracia nos habeis llamado a la verdadera fe en la viña de vuestra santa Iglesia, asistidnos continuamente, a fin de que no estemos jamás ociosos, sino que, como servidores fieles, nos esforcemos siempre por hacer vuestra santa voluntad!



Deberes de los católicos

1.—Confesar pública y constantemente la doctrina católica y propagarla cada uno según la medida de sus propias fuerzas.

2.—Considerar a la Religión como el bien general y supremo, al cual debe postponerse todo otro bien cualquiera.

3.—Combatir por todos los medios justos y legales la civilización anti-cristiana, y reparar los desórdenes que de la misma se derivan.

4.—Perseguir con celo y constancia la pornografía y los corruptores de la juventud.

5.—Fomentar y difundir la buena prensa, y poner en práctica los medios más eficaces para la represión y extinción de la mala.

6.—Promover y defen-

der con decidido empeño los intereses morales y materiales de la clase obrera.

7.—Procurar que Cristo reine en la familia, en la escuela y en la sociedad.

8.—Restablecer el principio de la autoridad humana como representante de Dios.

9.—Aprovecharse, en cuanto pueda hacerse honestamente, de las instituciones de los pueblos para la defensa de la verdad y de la justicia.

10.—Utilizar todos los medios lícitos, y especialmente la emisión del voto, para impedir que se apoderen de la administración y dirección pública o se mantengan a ella, los que se esfuerzan en destruir la religión y la sociedad.

11.—Tomar parte activa en las elecciones, así admi-

nistrativas como políticas, con unidad de pensamiento y unidad de acción, lo cual se obtendrá sin dificultad, si cada uno se propone para sí, como norma de su vida, las prescripciones de la Santa Sede, y obedecer a los Obispos a quienes el Espíritu Santo puso para regir su Iglesia.

12.—Favorecer en las luchas políticas, y en cualquier negocio público, a los hombres de reconocida probidad que prometen hacernos dignos del nombre de cristianos, sin que pueda darse causa alguna que haga lícito anteponer a los que estén animados de un gran espíritu contra la Religión.

13.—Restarse a desempeñar, aunque importe algún sacrificio, los cargos públicos, los que fueren llamados a ellos por voluntad del mandatario o por el voto de sus conciudadanos.

14.—Emplearse en hacer que las leyes públicas sean conforme a la justicia, y que se modifiquen o deroguen las que le son contrarias.

15.—Infundir en todas las venas del Estado, a manera de fuego y sangre vigorosísima, la sabiduría y la eficacia de la Religión Católica.

16.—No dar lugar a polémicas intestinas ni a cuestiones de partido, antes bien, unidos los ánimos y aspiraciones, esforzarse todos en la defensa y conservación de la Religión y de la sociedad.

17.—Defender, por último, y sostener con espíritu verdaderamente católico, los derechos de Dios en toda cosa y los no menos sagrados de la Iglesia.

† RAMON

Obispo de Córdoba (España)

“El Aguila de Oro”

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Ha recibido un surtido de cajas de chocolates, confites, frutas, etc. etc., muy indicado para regalo de Noche Buena. Y además VINOS y LICORES de las más renombradas marcas.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK ó AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y demás útiles a los precios más favorables en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

abor trimestral, \$ 2,50, y 3º con labor mensual \$ 4,50.

Conozca la Revista y su obsequio, pida a Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa 25, Madrid (España) un número de muestra enviando dos cupones internacionales de respuestas, con indicación del periódico en que lea este aviso.

El trabajo no deshonra

Triste y llorosa se hallaba una joven barriendo el zaguán de su casa. Hija de familia acomodada, que había venido a menos, se veía obligada a servir, y esto le causaba indecible sonrojo y vergüenza.

¿Qué poco vale, según el mundo, el que no tiene dinero ni cuando!

Vivía en frente de aquella casa una señora, que leyó en la cara de la joven lo que pasaba en su pecho.

—Hija mía, ¿por qué estás triste?—le dijo con dulzura de madre. No es deshonra hacer una cosa útil cuando la voluntad de Dios nos pone en ella. Gente muy principal se ha ocupado, por amor de Dios, en oficios humildes. La Madre de Dios barria como nosotros, y el Hijo de Dios pasó muchos años ocupado en un taller.

Y diciéndo y haciendo, la buena señora le tomó la escoba y se puso a barrer la acera de la casa con un garbo que admiraría a los ángeles.

Checoeslovaquia

Heroldismo de un sacerdote

Hace pocos días falleció en Michalovee un sacerdote católico el Reverendo don Alejandro Oppotz, párroco de dicho pueblo, quien en el año 1919, cuando la Invasión de los comunistas magyares, fue el héroe de un interesante suceso.

Uno de los comunistas invasores fue asesinado por un paisano y, como represalias, mandó el jefe magyar que fuera fusilado uno de los habitantes de la calle en que su soldado había sido asesinado, aquel a quien tocara en suerte.

La desgraciada suerte tocó a un judío llamado Moisés Deutsch, padre de varios hijos.

Al enterarse de ello el citado párroco, acudió al jefe comunista suplicándole gracia por el pobre padre de familia y, al contestársele que era imposible, se ofreció él mismo a ser fusilado, con tal de que se pusiera en libertad al judío.

Movido por tan heroico acto de caridad cristiana, el jefe magyar puso en libertad al judío y al sacerdote católico.

La muerte del Reverendo Oppotz ha causado profunda emo-

Pasa a la 3 plana

La Mujer en su Casa

Acaba de aparecer el número de Enero de La Mujer en su Casa, magnífica revista de labores, modas y economía doméstica. Publicación de gran utilidad para señoras y jóvenes.

Contiene: Varias labores (a mano y máquina); Mantelerías y juegos de cama; Pull-over para hombre; Modas, con muchísimos figurines para señora, jóvenes y niños; Lección de corte y Trabajos artísticos.

Entre los artículos varios podemos citar: Reforme su casa, Manera de servir la mesa; ¿Quiere Ud. adelgazar?; Estética familiar, etc. continuando la publicación de la novela ¿Tiene corazón?

Nuevos precios, rebajados, por suscripción anual cotizados en dólares de los EE. UU.: la edición, sin labor, \$ 1.25; 2ª con

Para las damas

La suegra y su nuera

Si entre una madre y una hija suelen existir rivalidades y luchas, cuántas, con razón, puede creerse que habrá entre una suegra y su nuera! En efecto, se han visto, y se ven, todos los días, suegras bien poco tiernas, bien poco indulgentes, para sus nueras. Desde los primeros días, si no está vigilante la suegra, se siente tentada de mirar a su nuera como una rival, porque viene a robarle el cariño de su hijo, o porque viene a fundar en su casa o cerca de ella un nuevo hogar, una nueva familia, independiente de su autoridad. Ensayará, ciertamente, introducirse en su interior, llevar sus influencias y sus órdenes, en nombre de los intereses de su hijo. Pero si en semejante caso ha encontrado resistencia al dirigirse a un yerno, esto sucederá también frente a su nuera. Esta prevé y siente como por instinto las pretensiones de su suegra; se pone en guardia; a la primera tentativa la opondrá una resistencia pronta, viva y perseverante. Así, todo ensayo de ingerencia de la suegra en el dominio de la nuera, será rechazado en seguida. La ferocidad de la una se encontrará siempre con la tenacidad de la otra.

Entonces el marido de la joven, viene a ser objeto de los asaltos de su propia madre. Esta hablando en nombre del amor maternal, le comunica sus impresiones, explota su inexperiencia, le descubre las imperfecciones de su mujer y aumenta sus defectos inspirada de los celos; dulcemente llega a sus fines. Este pobre marido no sabe ya qué pensar ni a qué atenerse; dividido entre las afecciones de su madre y el amor a su esposa; experimenta en su corazón indeci-

bles tormentos. Imposible le es ya disimular, no demostrar a veces su desconfianza, sus molestias y su disgusto. Y si va más lejos, si se desahoga en reproches contra su mujer, es acaso el rompimiento de una unión empezada bajo los más generosos auspicios.

Pero una mujer prudente, por poco habil y experimentado que sea, no se conducirá de este modo con su nuera, porque jamás olvidará las pruebas que a ella le habrá sido necesario soportar, los sacrificios que de recién casada habrá hecho estando en la misma situación.

Para ella su nuera será una verdadera hija a quien amará, a quien tratará con las más delicadas atenciones, con lo que merecerá y ganará su confianza y afección. Aunque dispuesta a prestarla su guía y ayuda, no la impondrá sus consejos y servicios.

Si alguna nube se levanta, si la joven cae en alguna imperfección, o deja algo que de-saar, la suegra la disculpará con su hijo. Se hará atribuir todo a la juventud e inexperiencia; le inspirará indulgencia hasta para los defectos reales y hará al corazón del marido en favor de la mujer un llamamiento seguro de ser escuchado. En lugar de sentirse herida del amor de su hijo por su esposa, se creará dichosa. Le aprobará y animará su virtud cristiana le hace comprender que la afección de un hombre para su mujer no impide de ningún modo que le conserve hacia su marido.

Un corazón bien nacido, es bastante grande para dos nebles sentimientos.

ESPAÑA

Duro con los débiles y manso con los fuertes

Tal es el contraste que ofrece la conducta del jefe del Gobierno español. Recientemente se ha visto con qué docilidad dobló su espina ante la firme protesta de los Estados Unidos contra la acción que el Gobierno de Azaña se proponía tomar contra la Compañía de Teléfonos, en que los norteamericanos tienen muchos intereses. Poco antes había dicho Azaña que su Gobierno sabría defender los intereses nacionales; pero se ve que aun para Azaña una cosa es echar bravatas ante el Congreso, y otra enfrentarse a un Gobierno que sabe enseñar los dientes. En el gobierno interior Azaña se viste de una personalidad diametralmente opuesta. Con los católicos, con los que no son inclinados favorablemente hacia su gobierno, todo es dureza y crueldad refinada. Parece que goza y se regocija al infligir tormentos e injurias a los católicos, a la Iglesia, a las órdenes y congregaciones religiosas y a los monárquicos. No es necesario volver a pasar revista de la serie de crueldades y vandalismos y sacrilegios que al amparo de su Gobierno se han cometido en España. Últimamente, al mismo tiempo que con un lado de su cara sonreía sumiso al embajador norteamericano, con el otro lado lanzaba las más duras condenas contra los generales y militares que cooperaron al golpe de Estado y colaboraron en la dictadura de Primo de Rivera. El gene-

ral Berenguer fué condenado a los doce años de cárcel y a la pérdida de todos los derechos civiles por veinte años. Las mismas penas fueron dictadas contra los generales Muñoz y Cavalcanti. Todos los miembros de la Dictadura sufrieron la pérdida de sus derechos civiles y varios años de prisión o de destierro. Los que no se presentaron ante el tribunal fué o porque gimen en las cárceles o porque se hallan donde no alcanza la garra del Gobierno, sea por haberse desterrado voluntariamente, sea porque peregrinaron a la Eternidad.

Con la misma implacable dureza ha seguido rechazando las mociones para que se presentaran ante la Cámara los expedientes de los encarcelados y desterrados por los sucesos de agosto. Con la misma crueldad ha estado deponiendo de sus puestos y platándolos en la calle a muchísimos concejales, jueces, magistrados y aun embajadores, ministros plenipotenciarios y secretarios del Cuerpo diplomático, únicamente porque se le antojaba que no sentían entusiasmo por su régimen. Y a la minoría católica del parlamento, a los abogados y corporaciones que protestan contra estas vejaciones diciendo que son anticonstitucionales, le responde cínicamente Azaña que para eso inventó él la ley de Defensa, y al que no le guste, que seaguante.

(Revista Católica)

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 30.00 Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad. siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura, que os acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia Teléfono N. 34.—A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Quinquenio infernal

Es el anunciado por el ateísmo bolchevique: 1932-1933: Comenzar la clausura progresiva de las iglesias, que terminará en la primavera de 1937.

1934: Expulsar de las oficinas y servicios públicos a todos los creyentes, y suprimir toda literatura religiosa y el culto.

1934-1935: Comenzar las actividades de las «células ateas», preparar 150 películas antirreligiosas para las escuelas, y desterr-

rar a los que insistan en dirigir el culto religioso.

1935-1936. Transformar las iglesias, capillas y sinagogas en cines, salones de reunión y lectura, etc.

1936-1937, último año: Destruir todo vestigio alusivo a la existencia de Dios, «hasta que no quede en el corazón del pueblo ningún recuerdo».

Hé aquí el programa de los que comenzaron prometiendo «libertad religiosa», pendiente resbaladiza que conduce... al des-

¿QUIÉN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Esta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su zacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas,

potismo infernal.

Todo esto debe ser un nuevo estímulo para celebrar «santamente» el próximo Año Santo.

Hoja Dominical

La Catedral de Liverpool

Londres.—En una conferencia del diputado católico Devlin, a beneficio de las obras de la Catedral católica de Liverpool, el Arzobispo, Monseñor Downey, ha anunciado que la primera piedra será colocada el 5 de junio, lunes de Pentecostés. El Arzobispo dijo que los trabajos de explanación estaban muy adelantados y que los técnicos encargados de la obra le habían asegurado que para Pentecostés se podría realizar la ceremonia de bendecir y colocar la primera piedra del edificio.

Las fiestas durarán varios días, y aunque todavía no se han enviado las invitaciones, dijo el Arzobispo, es seguro ya que asistirán dos Cardenales y cuarenta Obispos de Inglaterra y Gales y de otros países.

Imprenta Cartin

Rafael Meza N.

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República, con numerosos años de práctica

Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE.

Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos.

TELEFONO 4215

SASTRERIA
de Rubén Murillo U.
Calle 10 y 12 Avenida, frente al BANCO DE SEGUROS.

ESPECIALIDAD en sotanas, sobretodos, esclavinas, bonetes y cualquier trabajo de SASTRERIA. Sotanas \$45 Sobretodos \$40 Bonetes \$5

Viene de la 2ª plana

ción entre la población judía de Checoslovaquia. El gran rabino ha ordenado que su recuerdo sea conmemorado cada año en todas las sinagogas, que su retrato sea expuesto en todas las escuelas judías y que todos los rabinos

hablen a sus fieles del conmovedor acto de caridad realizado por dicho sacerdote.

Imp. CARTIN

Rosa Mística

Dios te salve María:
pura y resplandeciente como el día;
en tu mano sutil llevas las huellas
del cielo, que es tu casa: las estrellas.

Llena eres de gracia:
tu nombre por los ámbitos se espacia
como el perfume de una rosa mística
de blancura eucarística.

El Señor es contigo:
tu amor es luz y es hostia como el trigo
que en milagro vivaz transfigurado
se hace carne de Dios crucificado.
Tu nombre es como el agua del camino:

pronta para la sed del peregrino;
es claro y luminoso como el día.
y huele a incienso y a jazmín María:
Bálsamo en el dolor, luz en la sombra,
y música en el labio que te nombra.
Y para cada mala venturanza
tiene como un consuelo, una esperanza.

Y bendita tú eres:
por tu amor «entre todas las mujeres»...
Bendita para siempre porque fuiste
en tu viacrucis la mujer más triste.
y porque en tus angustias y en tu pena
también tú fuiste la mujer más buena.
En medio a tu dolor, llanto en los ojos,
hiel en el alma y en los pies abrojos,
y como siete símbolos fatales
en pleno corazón, siete puñales!

Y bendito es el fruto de tu vientre: Jesús...
el dulce, el hondo, el fruto del árbol de la cruz.

Carlos Villafañe

(Envío de José Angel Lagos U.)

Del Vaticano

Próxima Canonización

Roma.—En presencia del Pontífice se ha leído el decreto "de Tuto", para la canonización del Beato Fournet, Fundador de las Hijas de la Cruz, y del decreto de los milagros para la beatificación de la Venerable María Pelletier, Fundadora de las Hermanas del Buen Pastor. Asistieron el Cardenal Laurenti, Prefecto de la Congregación de los Ritos; el Cardenal Verde, Ponente de la causa del Beato Fournet, y el Cardenal Bisleti, Ponente de la Venerable María Pelletier. También asistieron M. Gentil, consejero de la Embajada de Francia; Verschuur, ministro holandés de Comercio e Industria, con su familia, y numerosas personalidades eclesiásticas y laicas. El Padre Mallet, defensor de la causa de la Venerable Pelletier, leyó un mensaje, al que el Pontífice respondió relacionando los dos decretos con la promulgación del Año Santo: "Ninguna manera mejor de recordar el glorioso centenario de la Pasión y Muerte y Resurrección de Cristo, lo que demuestra que la naturaleza humana responde al llamamiento que hace el Señor a la santidad. Ninguna manera de glorificar al

Rey de la Santidad que mostrarlo rodeado de aquellos que responden generosamente a su llamamiento a la santificación". El Pontífice añadió que el llamamiento de Cristo a la santificación es para todos. Sólo algunos llegan a la cima, pero todos son llamados según sus condiciones. El llamamiento a la santidad debe sentirse más intenso en el Año jubilar.

El Centenario del apóstol de las Galias

Roma.—El Pontífice ha escrito una carta a Monseñor Suhard, Arzobispo de Reims, con ocasión del XVI centenario de la muerte de San Remigio, Apóstol de las Galias, que se celebra el 13 del corriente. En la carta recuerda que San Remigio bautizó al Rey Clodoveo, y así la Galia entró en la Iglesia. Recuerda, además, el documento escrito en 1896 en el que León XIII, con ocasión de bautizo de Clodoveo, hace votos porque Francia vuelva por completo a la vida cristiana.



Fresco como una lechuga



Don Salustio vive feliz y satisfecho
¿Por qué?

Porque en la gaveta de su escritorio guarda como precioso tesoro, unas cuantas pastillas de

Nervina Mágica

De esta manera se encuentra a cubierto de los embates del dolor.

Se sabe de memoria el ya proverbial aforismo:

“Nervina Mágica el mejor remedio para el peor dolor.”

Heredia

Después de varios días de gravedad dejó de existir la señorita Oliva Morales Salinas, miembro importantísimo de nuestra sociedad. Murió a una edad avanzada, cuyos años, sentidos, meritorios, fueron la mejor corona puesta sobre su blanca frente, en la cual se reflejaban todas sus virtudes, la atracción que ejercía en las demás personas, sus cualidades sociales y morales, su aire de simpática nobleza de alma y corazón que a la buena Oliva siempre distinguió.

Su cariñoso recuerdo vivirá con nosotros, que lamentamos su eterna ausencia.

El domingo 29 del pasado estuvieron de paseo en la pintoresca y adelantada ciudad de San Ramón, don Gonzalo Quesada, sus hermanas Lydia y Flora. Fueron atendidos con toda esplendidez por don Roque Mora, el Dr. idem, hermano del gran industrial señor Mora, quien se dedica en grande escala a la fábrica de puros, que experta en

bastante cantidad y tienen un sabor dulce y un gusto exquisito. Su fábrica está ahora en el apogeo del crédito, del que dignamente goza. Los viajeros regresaron a las 7 p. m., agradecidos de las finas atenciones recibidas. La distancia de esta ciudad a San Ramón en auto se recorre por ahí en dos horas, más o menos.

El lunes de esta semana dió dos conferencias el ilustrado Jesuita Presb. Quirós Palma, una a las 3 p. m. para señoras y otra a las 7 p. m. para hombres.

Consideramos por demás decir sobre los temas tratados por el digno discípulo de Loyola, una vez que desempeñó su cometido como lo sabe hacer un sacerdote lleno del Espíritu Santo, que sabe enseñar con su palabra de oro cual otro Crisóstomo, se apodera del ánimo del público oyente y lo lleva a las más altas contemplaciones del espíritu, cuando éste sale del círculo mundanal para elevarse hasta Dios. Solo si sentimos, que este predicador que sabe esparcir la buena semilla de las buenas doctrinas, haya estado entre nosotros unas pocas horas, que calificamos de horas dichosas, que no siempre sea permitido gozar.

Pronto, otra huidita para Costa Rica, su Patria y unos tantos días más entre nosotros.

Corresponsal

Febrero 8 de 1933.

Falleció en Roma el Eminentísimo Cardenal Fruewirth Canciller de la Iglesia

El jueves 9 falleció el Cardenal Andrés Fruewirth, Canciller de la Iglesia Romana y uno de los miembros más influyentes del Sacro Colegio. Nació en 1845 y estudió en Grath e hizo el noviciado en la orden de los Dominicos, ordenándose en Roma en el Colegio de Santo Tomás, donde obtuvo los tres doctorados. Asistió a la proclamación del dogma de la Infallibilidad, que instituyó Pío IX. Su prudencia y sabiduría le dieron el cargo de Maestro General de su orden. Pío X lo nombró Arzobispo de Heracles y Nuncio en Munich. Benedicto XV lo hizo cardenal. Numerosas personalidades del Vaticano, diplomáticos, religiosos y particulares han desfilado ante el cadáver. Los funerales se efectuarán mañana lunes a las 10 horas y serán sepultados los restos en el cementerio de los dominicanos.

Descanse en paz el Eminentísimo Purpurado.

Vaya hoy a Guadalupe

Como ya lo hemos anunciado en otros números, hoy se efectuará un gran turno feria en la vecina ciudad de Guadalupe, a beneficio del bellissimo altar de mármol.

El entusiasmo con que se inició desde anoche la feria, es muestra de que durante el día de hoy no ha de decaer un momento el buen espíritu. Se han hecho grandes preparativos para recibir del mejor modo a los visitantes y ya saben todos que si quieren pasar un alegre día de campo, con comodidad y baratura, deben ir a todo trance a Guadalupe. A los vecinos de Aranjuez se les avisa que los veloces harán un servicio continuo entre Guadalupe y San José.

Cerveza

TRAUBE

Reina en toda mesa por su Pureza y sabor